**Zeitschrift:** Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge = Indicateur

d'antiquités suisses : Nouvelle série

Herausgeber: Schweizerisches Landesmuseum

**Band:** 30 (1928)

Heft: 3

**Titelseiten** 

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

**Download PDF:** 31.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

## ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALTERTUMSKUNDE

### INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGEBEN VON DER DIREKTION DES SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH NEUE FOLGE 

XXX. BAND 

1928 

3. HEFT

# Découvertes archéologiques à Ovronnaz, commune de Leytron, Valais

(Genève, Musée d'Art et d'Histoire).

Par W. Deonna.

Le village de Leytron, situé sur la rive droite du Rhône, entre Martigny et Sion (Valais) 1), a déjà livré en 1888 le mobilier d'une tombe de l'âge du fer, comportant un anneau massif en bronze, à décor oculé 2).

Au début de l'année 1928, lors de travaux de terrassement pour l'érection d'une chapelle à Ovronnaz 3), au-dessus de Leytron, dans la vallée de la Salenze, au lieu dit «La chapelle des Mayens», on a découvert les vestiges de murs grossièrement édifiés, qui déterminaient une construction rectangulaire de 7 à 8 mètres de côté. A l'intérieur se trouvaient enfouis, épars en plusieurs points, des objets dont le Musée d'Art et d'Histoire s'est rendu acquéreur, grâce à l'obligeance de la «commission de construction de la chapelle d'Ovronnaz», du Rév. Bourban, doyen, et de M. M. Roh, président de la commune de Leytron (fig. 1—2).

Nous citons textuellement les indications données par ce dernier:

«Ces objets ont été trouvés sur un monticule couvert de buissons et de troncs d'arbres séculaires, ayant poussé sur de la rocaille; rien ne démontrait extérieurement les vestiges d'une ancienne construction. Les ouvriers, en arrachant les buissons, se sont trouvés en face d'un mur très rudimentaire, ayant appartenu à une construction de forme carrée, de 7 à 8 mètres de côté. La construction a du être brûlée. Dans les coins ont été trouvés les objets. Les urnes avaient l'air d'avoir été posées religieusement.»

<sup>1)</sup> Dictionnaire géographique de la Suisse, s. v. Leytron; voir la carte archéologique du Valais, in Heierli, Urgeschichte des Wallis, Mitt. Ant. Gesellsch. Zürich, XXIV, 3, 1896.

<sup>&</sup>lt;sup>2</sup>) Heierli, op. l., p. 142 (46).

<sup>3)</sup> Ou Nevronaz, commune de Leytron, à 1400 mètres d'altitude. Dict. géographique de la Suisse, s. v.